Dans la forêt expérimentale, Charles « pointu sur la question »

Le monarque, engagé de longue date sur les questions écologiques, a visité durant près d'une heure ce site pilote implanté à Floirac

«Ce n'était pas une visite de courtoisie ou un plan com', il y avait vraiment un intérêt derrière. » Sylvain Delzon, chercheur à l'Institut national de recherche pour l'agriculture, l'alimentation et l'environnement (Inrae), pilote de la forêt expérimentale de Floirac, a pu échanger une trentaine de minutes avec Charles III, hier, lors de la visite royale dans le Bordelais.

Loin de la cohue place de la Bourse, le monarque s'est baladé, en cercle restreint, accompagné de deux conseillers et de trois scientifiques, sous les arbres de ce lieu singulier où l'on étudie notamment le dépérissement forestier lié à la sécheresse. « On y cherche aussi comment s'inspirer des arbres et de la forêt afin de limiter l'érosion des sols ou l'apport d'intrants dans les grandes cultures », précise Sylvain Delzon.

La visite, qui a démarré par une séquence sur les incendies, proposée par les sapeurs-pompiers, s'est étendue près d'une heure durant. Sur certains arbres, des écrans avaient été installés, reliés à des capteurs, afin de présenter au souverain les recherches en cours. Le site d'une dizaine d'hectares, situé sur celui de l'ancien observatoire, est transformé, depuis 2021 en véritable laboratoire vivant à ciel ouvert. Charles III connaît bien ce type de structures : la fondation The Circular Bioeconomy Alliance, qu'il a lancée en 2020, finance des « Living Lab » un peu partout dans le monde.

« On reste en contact »

« Il est très concerné et je dirais

même pointu sur la question, poursuit Sylvain Delzon. Il n'avait pas choisi ce site par hasard, c'est son domaine de prédilection. » Le chercheur girondin, qui voit dans cette venue un « formidable coup de projecteur » et un « honneur », a longuement discuté avec les conseillers du roi hier matin, durant plus de trois heures, au sujet des recherches actuelles et des suites qui pourraient être apportées à cette rencontre

« En partant, Charles III m'a dit: "we keep in touch" [on reste en contact, NDLR] », sourit le scientifique. Une collaboration entre la forêt expérimentale de Floirac et un « Living Lab » de la fondation royale pourrait d'ailleurs découler de cette visite.

Jean-Charles Galiacy



Le roi Charles en plein échange avec Sylvain Delzon, chercheur à l'Inrae, lors de sa visite de la forêt expérimentale de Floirac. en Gironde, LOIC DÉQUIER / « SUD QUEST »